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DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO  
Presidente de la Cámara de Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, previa a la sesión 
de hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
 

 
PREGUNTA.- Diputado, sobre el deslinde que hacen ayer líderes y 
corrientes del PRD sobre el exalcalde Abarca, pues parece que ya nadie 
tuvo la responsabilidad de haberlo impulsado para llegar a esa posición.  
 
RESPUESTA.- Creo que más que ponerle atención a los deslindes, en 
lo que debemos ser muy contundentes es en que se aplique la ley, y 
sin distingos, a fondo.  
 
Lo demás, los deslindes o no deslindes son o quedan en segundo 
plano.  
 
Hoy lo que se requiere es que la investigación sea muy precisa, que 
sea muy objetiva y que a partir de ahí de  se apliquen las sanciones 
correspondientes.  
 
Lo demás es este ambiente de comentarios o posturas o, a veces, 
reparto de culpas o a veces querer lavarse las manos; entonces, yo 
digo, eso no creo que sea lo más correcto. Lo más correcto es que 
todos exijamos que haya una aplicación de la ley correcta y que se 
castigue a los responsables de los hechos.  
   
PREGUNTA.- Pero, ¿el aceptar responsabilidades en este tipo de 
asuntos no da más fortaleza para que no se repita? 
 
RESPUESTA.- Porque la responsabilidad en todo caso, de lo que he 
escuchado en los comentarios y demás, la responsabilidad de los 



2 
 

actos son personales y ahí se debe poner todo el peso. Lo otro ya es 
una manera de ilustrar las cosas.   
 
Cuando yo escucho, por ejemplo: es que si fulano era dirigente del 
partido cuando se hicieron candidatos; pues seguramente sí, pero 
eso no implica que haya responsabilidad de quienes eran dirigentes, 
la responsabilidad es directa y personal.  
 
Ahora, si derivado de las investigaciones aparece que alguien tiene 
que decir y alguien tiene que aclarar o en algo lo implican, eso ya es 
otra cosa.  
 
Pero, de entrada, la responsabilidad de los delitos o las fallas o lo 
que se cometa la violación a la ley, es personal.  
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿a quién le conviene que los perredistas estén 
peleando entre sí?, pareciera que tienen el enemigo en casa.  
 
RESPUESTA.- Yo creo que es una etapa difícil para el PRD porque 
han salido a la luz pública muchas acusaciones, señalamientos; una 
buena parte, lo veo yo, como cobro de facturas internas.  
 
Por eso, hace un rato en el marco del foro Iberoamericano, 
comentaba yo con algunos compañeros que esa ruta no nos va 
ayudar, porque amén de las diferencias o las posturas encontradas a 
veces entre los dirigentes al interior del partido, nos ayuda a 
agudizar esta especie de canibalismo, al revés que sí alguien tiene 
responsabilidad que vaya y la diga; por lo demás, se tiene que 
fortalecer y cerrar filas en torno a la institución porque eso es otra 
cosa.  
 
El partido como institución es una cosa y quienes cometen las faltas 
o las han cometido son los seres humanos, son las personas; por eso 
creo que debería repensarse ese debate, que yo creo que no tiene 
sentido.  
 
Y termino, porque la pregunta es muy importante. El PRD es un 
partido nacional que representa un sector muy amplio de la 
izquierda y a muchos ciudadanos que ven en él, en sus principios, 
en su plataforma una alternativa y una esperanza. 
 
No conviene al país golpear a las instituciones, si alguien cree que 
debilitando al partido más importante de la oposición; si atomizando 
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a las izquierdas, con algún propósito distinto, es un error, porque en 
el pecado va la penitencia. 
 
México requiere un sistema de partidos fuerte y ahí el PRD, como 
uno de los partidos de izquierda, juega un papel muy importante 
para la estabilidad del país. 
 
PREGUNTA.- Presidente, ¿para quién es el mensaje PRI, PAN? 
 
RESPUESTA.- No, yo no acuso de que hagan, digo le contesto la 
pregunta que me hacía la compañera, pero yo creo que si alguien 
piensa en eso, se equivoca. Yo no lo considero así. 
 
Es obvio que hay indignación de la sociedad en general con todas las 
fuerzas políticas, por cierto, no solamente contra una. Si ustedes 
revisan las menciones más recientes, la incredibilidad de los 
ciudadanos hacia los partidos políticos es arriba del 90 por ciento, es 
decir, no es privativo de un partido político. 
 
Si alguien en particular piensa que debilitando al PRD, va a 
beneficiarse, pues es un error. 
 
PREGUNTA.- Diputado, estas marchas que hemos visto en estos días; 
además, ayer, los hechos de violencia, de incendios en una estación del 
Metro y el Metrobús ¿son alertas por lo que ya pasó (inaudible)? 
 
RESPUESTA.- Son focos rojos, como hemos visto también actitudes 
de extrema intolerancia y de radicalidad de algunos grupos que 
aprovechan esta confusión y aprovechan esta circunstancia para 
hacer de las suyas, y eso, tampoco podemos permitirlo como 
sociedad, porque la violencia nos traerá más violencia, venga de 
donde venga. 
 
Entonces, esos focos rojos hay que atenderlos de inmediato, porque 
no puede haber justicia por propia mano, tiene que haber un Estado 
de Derecho sólido con instituciones fuertes que nos permita la 
gobernabilidad del país. Esa es la ruta, lo otro, es entrar a la ruta 
del caos que, sin duda, habrá quienes piensan que eso les ayuda, 
pero México no puede transitar por esa vía. 
 
PREGUNTA.- El presidente insiste en irse de viaje a esta gira a Asia, ya 
anteriormente se había dicho que tendría que revalorar. 
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RESPUESTA.- Esa tiene que ser una valoración, de seguro hoy la hará  
el Presidente junto con su equipo, pero también hay que decir que 
México tiene  compromisos internacionales y que también se tienen 
que atender, no solamente es lo que pasa internamente. 
 
No podemos sólo quedarnos girando en torno a lo que está dentro. 
Lo de adentro hay que resolverlo, pero México es uno de los países 
en el concierto de las naciones que juega un papel muy importante, 
que tampoco puede quedarse aislado, eso es una realidad. Estoy 
seguro que harán la valoración pertinente y tomará la mejor 
decisión. 
 
PREGUNTA.- En medio de toda esta agitación, el ex presidente Zedillo 
mencionaba ayer que todo está bien con las reformas estructurales, 
que México va avanzando, pero que hay un déficit en cuanto al Estado 
de Derecho, no hay Estado de Derecho en el país y esto mantiene 
atorada a la nación, también mantiene una desigualdad social. 
 
RESPUESTA.- Pues son muchos factores a mi juicio, y sí, 
seguramente que hace falta consolidar más el Estado de Derecho y 
ese es el reto que tenemos todas y todos, incluyendo a quienes 
tuvieron la oportunidad de gobernar al país, también les toca su 
responsabilidad.      
 
PREGUNTA.- Diputado, y todas estas versiones precisamente de que 
Ayotzinapa ha afectado la imagen de México en el mundo, la 
posibilidad de perder inversiones, en fin, ¿qué opinión le merece?  
 
RESPUESTA.- Son hechos muy lamentables, condenables que 
enlutan, que lastiman y que concitan la solidaridad internacional 
con las víctimas, con las familias y se prenden los focos rojos; claro 
que golpea la imagen de nuestro país.  
 
Ahora el reto es: primero, resolver el caso, eso es lo urgente y, 
luego hay que demostrarle al mundo que estos hechos no son 
México, que son hechos muy lamentables en un municipio y en una 
entidad, que son parte de la República, pero que eso no representa 
lo que somos 120 millones de mexicanas y mexicanos, ni nosotros 
hay que permitir que nos metan en ese cajón. Al revés somos un 
gran país, somos un pueblo con mucha capacidad de salir adelante, 
de vencer los retos y en eso es en lo que hay que creer.  
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Y hay que empezar a construir y a escribir una nueva página, no 
podemos quedarnos girando solo en el pasado, en lo que pasó; urgen 
resultados, urge que se resuelva, pero hay que ver cómo 
construimos la ruta del futuro que ya nos alcanza.  
 
Muchas gracias.  
 

 
-- ooOoo -- 


